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Über die Komponisten

Fernando Sor (1778 – 1839)

Sor wurde als Joseph Fernando Marcari Sors zu Beginn des Jahres 1778 in Barcelona geboren. Er stammt aus einer 
Familie von Berufssoldaten und sollte ursprünglich auch eine Militärkarriere antreten. Um seine Eltern von den 
Vorzügen einer musikalischen Ausbildung zu überzeugen, vertonte er als Elfjähriger lateinische Gedichte auf der 
Gitarre. Der Musikunterricht wurde im Jahr 1790 unterbrochen, da Sors Vater verstarb und die Familie kein Geld 
mehr für die Ausbildung aufbringen konnte. Ab 1791 besuchte er die Klosterschule Montserrat, wo er vor allem 
kostenlosen Musikunterricht nehmen konnte. 1795 verließ er die Schule und begann eine militärische Laufbahn. In 
seiner Freizeit widmete er sich weiterhin der Musik.

1796 entstanden die ersten Gitarrenstücke, seine erste Oper vollendete er 1797. Im Jahr 1813 zog Sor nach Paris 
und siedelte danach nach London über, wo er als sehr erfolgreicher Gitarrist und Komponist lebte. Hier schuf 
er seinen zu Lebzeiten größten Erfolg, das Ballett „Cendrillon“, welches 1822 uraufgeführt wurde. Nach einem 
kurzen Aufenthalt in Moskau kehrte er im Herbst 1826 wieder nach Paris zurück, wo er 1839 nach langer Krankheit 
verstarb.

Viele seiner Zeitgenossen hielten Fernando Sor für den größten Gitarristen aller Zeiten.

Fernando Sor (1778 – 1839)

He was born as Joseph Fernando Marcari Sors at the beginning of 1778 in Barcelona. He came from a family of 
professional soldiers and it was intended that he would embark on a military career. To convince his parents of 
the advantages of a musical education he set Latin poems to music on the guitar as an eleven-year-old. His music 
lessons stopped in 1790 when his father died, and the family had no more money for his education. From 1791 he 
visited the Montserrat convent school, where he was given free music lessons. In 1795 he left the school and took up 
his military career. He continued to dedicate his spare time to music.

In 1796 he wrote his first guitar pieces, and completed his first opera in 1797. In 1813, Sor moved to Paris, and later 
on to London, where he lived as a very successful guitarist and composer. Here he had his greatest success in his 
lifetime, the ballet “Cendrillon“, which was premièred in 1822. After a short stay in Moscow he returned to Paris 
in the autumn of 1826, where he died after a long illness in 1839.

Many of his contemporaries considered Fernando Sor to be the greatest guitarist of all time.
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